
 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

SECRETARIA DO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL 
CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA 

ATA DA 78ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA 
TÉCNICA PERMANENTE DE MINERAÇÃO. 

 Aos onze dias do mês de setembro de dois mil e dezessete, realizou-se a 78ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Técnica Permanente de Mineração, do Conselho Estadual de Meio Ambiente, na sede da SEMA, situada na Av. 2 

Borges de Medeiro, 261, 15º andar – Auditório, nesta Capital, com início às 14 horas e com a presença dos 3 

seguintes Conselheiros: Sr. Leandro Fagundes, representante da FIERGS; Sr. Marcelo Camardelli, 4 

representante da FARSUL; Sr. Manuel Salvaterra, representante dos Comitês de Bacias Hidrográficas (CBH); 5 

Sra. Marion Heinrich, representante da FAMURS; Sra. Valquíria Chaves da Silva, representante da Secretaria 6 

de Minas e Energia (SME); Sra. Andrea Garcia de Oliveira, representante da FEPAM; Sr. Victor Urach, 7 

representante do CREA/RS e Sr. Cylon Rosa neto, representante da SERGS. Também participaram da reunião: 8 

Sra. Mariana Stein/FEPAM; Sr. Fernando Borges/Agabritas; Sra. Angela Thums/SEMA; Sr. Hilberto 9 

Schaurich/SEMA; Sra. Veronica Della Mea/CBH; Sr. Tiago Pereira Neto/FIERGS; Sr. Marlos H./CODEX/ZEE; 10 

Sra. Tatiana Silva/UFRGS/consórcio; Sr. Luiz Sobreiro/CBH; Sra. Sarah Guazzelli/DMIN/FEPAM; Sra. Ana 11 

Paula De Oliveira/DMIN/FEPAM; Sr. Sandro Alex de Almeida/Agabritas; Sra. Rosana Goulart/DMIN/FEPAM; Sr. 12 

Rafael Silva/DMIN/FEPAM. Constatando a existência de quórum, o Sr. Presidente, deu início a reunião às 13 

14h12min. Passou-se ao 1º item da pauta: Aprovação da Ata da 77ª Reunião Ordinária da CTPMINER: 14 

dispensada a leitura da ata que fora encaminhada aos conselheiros anteriormente, ATA APROVADA POR 15 

UNANIMIDADE. Passou-se ao 2º item de Pauta: Ofício 200/2017 – SMMA/ULFA Rio Grande; 16 

Leandro/FIERGS: faz a leitura do ofício e relata sobre o assunto. Forma-se um grupo de trabalho para 17 

elaboração do documento de resposta para este ofício. Grupo de trabalho ficou composto por: FIERGS, 18 

SERGS e FEPAM. Marion/FAMURS solicita que seja encaminhada a resposta a todos membros da CTP para 19 

conhecimento do mesmo. Passou-se ao 3º item da pauta: Apresentação do Zoneamento Ecológico 20 

Econômico: como a mineração é considerada no ZEE: Marlos/ZEE: fala sobre a fase do diagnostico que 21 

visa sobre o estado das atividades ambientais e fragilidade, explica as estratégias de elaboração que são 22 

previstas e esclarece as competências do ZEE. Tatiana/ZEE: Explana sobre a fase prognostico que tem como 23 

objetivo falar em potencial como as atividades se sobrepõem  ao longo do Estado e que ferramentas irá criar 24 

para trabalhar e chegar a um acordo. Esclarece que o ZEE não visa dar o plano pronto, mas sim subsidiar, há o 25 

apontamento de diretrizes. Manifestaram-se com contribuições, questionamentos e esclarecimentos, os 26 

seguintes representantes: Leandro/FIERGS; Cylon/SERGS; Tatiana/ZEE; Andrea/FEPAM; Rafael/FEPAM; Luiz 27 

Elody/CBH; Manuel Salvaterra/CBH; Marcelo/SEMA; Vitor/CREA; Veronica/CBH; Sandro/Agabritas. Passou-se 28 

ao 4º item da pauta: Assuntos gerais: GT Lagoa Dos Patos: Leandro/FIERGS: informa que mandará uma 29 

convocação com a data para próxima reunião do grupo técnico. Não havendo nada mais a ser tratado 30 

encerrou-se a reunião às 16h19min.  31 


